

# ほほえみ

笠間市  
文化協会  
会報

## 第19号

発行日 2023・令和5年3月1日

編集・発行 笠間市文化協会  
発行責任者 会長 枝川良雄  
事務局 TEL 0296-78-0948



たばこの花（関連文 P6～7 参照）

### もくじ

- 第14回You・遊文化スクール 茶の湯体験・和洋芸術文化鑑賞会  
総会行事報告 ..... 2～3P
- 訪問インタビュー 高橋ヒロ子さん ..... 4～5P
- J T 日本たばこ産業(株)友部工場 視察研修会 ..... 6～7P
- 新入会員紹介・編集後記 ..... 8P

本当にありがとうございました。  
私の世代の多くの仲間にも、文化協会の事を知つていただけるよう伝えていたらと思つております。本当にありがとうございます。

この度、初めて笠間市文化協会のイベントに出演させていただきましたが、市民の皆様が気軽に出てきてとても良かった」などの嬉しい感想もいただきました。

今回、様々な人との出会いによって、新たに心の彩りを与えて下さった皆様に感謝申し上げます。  
(太純乃会代表 花柳太純乃)

## ピアノ独奏

小林萌里



茶の湯体験中の萌里さん



## 総会行事報告

コロナ禍に悩まされて7月9日の開催となつた総会は、初の試みで開会前に協会未加盟の文化活動

団体との共催イベント（アルパ奏者の森真由美さんの演奏会と、共催団体の活動紹介）を、市民の皆さんとともにお楽しみいただきました。

イベント終了後に総会が開催され、前年度の事業・決算の報告、今年度の事業計画案・予算案が審議の上承認を得ました。運営全般の質疑の中で、機関紙（会報）のあり方について質問・意見も提示されました。年間1回の発行になつたもので会員・市民の皆さんに何を伝え残すのか、時事的なものは、別の媒体

で案内することとなります。綴られた紙面に歴代の会報編集委員の皆様の働きを垣間見ることができます。市内の文化活動を紹介する唯一の機関紙であり、市内の文化活動の経過を探る上で拠り所となる市立図書館で保管の上、情報提供とともに調査の際に活用されるよう利用に備えています。

様々な形で活動を行う市民の皆様と、様々な形で連携して活動ができるよう努めて参ります。どうぞ、ご参加とご協力を願い申上げます。

**南米パラグアイの音色 アルバ演奏会**

7月9日(土)  
13:30~14:20  
友部公民館  
大ホール(3階)  
<入場無料>

12:50 開場  
13:10 ジェンダーバンド 紹介  
13:30 開演  
演奏曲目  
コーヒーハンバ  
コンドルは飛んで行く  
龍城の月  
他

本演奏会は、新型コロナウイルス感染予防、及び感染拡大防止対策を講じて開催します。  
\*ご来場の際は、発熱や体調不良なこと、入館時の検温・アルコール消毒、マスクの着用、咳エチケットなどご協力願います。

お問い合わせ先 090-1804-4995 (枝川)

男女共同参画・共生つばさの会 四つ葉のクローバーの会 笠間市文化協会

令和4年度総会イベントチラシ



今回の開催を楽しみに稽古や衣裳合わせ等に励んでまいりました。終演後、「初めて日本舞踊を見てとても良かつた」などの嬉しい感想もいただきました。

参加する事が決まり、一番に気をつけた事はコロナです。感染対策を徹底し、お客様の手の消毒はもちろんのこと、茶器は熱湯を通して紙茶巾で清め、御菓子はケースの

## 茶の湯体験

表千家わび茶

## ゆう You・遊文化スクール

## 茶の湯体験・和洋芸術文化鑑賞会

昨年11月12日、「表千家わび茶」の皆さんにより、立礼での「茶の湯体験」をロビーで開催し、3階ホールで「太純乃会」の皆さんにより日本舞踊 長唄「松の緑」「藤娘」「岸の柳」と、小林萌里さんのピアノ独奏でムソルグ斯基作曲「展覧会の絵」が披露されお楽しみいただきました。



ままお出しする等、本来の型から少し外れましたが、安全を心掛けました。

初めて体験された方、前回も楽しかったと上手に茶筅を振る兄弟の方、特に海外で活躍されている

描かれた抹茶碗での一服に、茶道のおもてなしの心を楽しんで戴けたかと思います。協会の皆様にお手伝い戴き、盛会裏に終える事が出来ました。

(表千家わび茶 貞広 宗可)

第14回 You・遊文化スクール  
親子交流・三世代交流・体験型文化祭  
和洋芸術文化鑑賞会  
日本舞踊 太純乃会  
主催 笠間市文化協会 執行 佐野洋子  
長唄 松の緑 藤娘 岸の柳  
長唄 小林萌里  
ピアノ独奏 小林萌里 ムソルグ斯基作曲「展覧会の絵」  
主催 笠間市文化協会 指揮 佐野洋子  
コピア・アーツ・スクールの田中尚子 演奏会「秋の音」  
長唄「松の緑」「藤娘」「岸の柳」、歌「秋の音」  
主催 笠間市文化協会  
会場 笠間市文化会館  
日程 2022年11月12日(土)  
14:00開演  
(13:30開場)  
友部公民館  
大ホール(3階)  
<入場料>  
主催 笠間市文化協会  
後援 笠間市教育委員会

2022年  
11月12日(土)  
14:00開演  
(13:30開場)  
友部公民館  
大ホール(3階)  
茶の湯(立札)体験  
担当 わび茶  
13:00~  
1階 ロビー(先着50名)

皆で持ち寄ったスキや野紺菊、リンドウなどたっぷりの野草、柚子や蕪が

コロナ禍によつて催し事も遠のいていた中、久し振りの出演でした。運んで下さるお客様が、日本舞踊の舞台に近づけられる様に、演目や衣裳に気を配りました。また、足を運んで下さるお客様が、日本舞踊の世界を少しでも感じ取つて頂けます事を念頭に、共演者一同、今まで頂きました。

第14回 YO・遊文化スクールの「和洋芸術文化鑑賞会」に参加させて頂きましてありがとうございました。  
日本文化の一端に触れて戴けたのではと思いま

日本舞踊  
太純乃会

仲間鎬木順恵さんの洋画、枝川良ギヤラリーでの写真展が決まっております。又4月には、親しいお友部図書館で70～80点を出品。友部図書館には、会場に展示できる30点あまりを展示させて戴いております。

今年もつくば美術館・図書館で自由テーマの部、会として本展。自由テーマの部の2部門で70～80点を出品。友部図書館には、会場に展示できる30点あまりを展示させて戴いております。

写真展は、毎回つくば美術館で開催されています。楽しいひと時です。撮影や作品発表を続ける高橋さんにお話を伺いました。（取材1月）

#### ^作品紹介

父の趣味が“写真”で、カメラがいつも身近にありました。子育てが一段落した頃、父が亡くなり父のカメラが形見として私の手元にきました。

それをきっかけに友部公民館の写真教室に入り、芸文カルチャースクールで学び始めました。又、写真雑誌「写真ライフ」に応募、その中での講評を参考にしてきました。写真の世界を系統的に学んだのでは無く、ただただ撮りなさい！から始まり、夢中になり30余年続いております。

最初は花・風景・祭り・行事等々、何にでもカメラを向けていましたが自然と花のある世界と自然風景が案内で撮影を楽しみました。その後は、会員で写真を勉強し、力を付けられた宮澤靖氏を中心活動。現在に至っています。新しく発足した会でも親睦をかねて、1～2泊で裏磐梯・美ヶ原・梅池・鮫川等の撮影会を楽しんでいます。撮影へ意欲、お仲間との交流、感謝です。

どのような写真を撮られて…？最初は花・風景・祭り・行事等々、何にでもカメラを向けていましたが自然と花のある世界と自然風景が案内で撮影を楽しみました。奥日光の雪が自然と花のある世界と自然風景が案内で撮影を楽しみました。奥日光の雪

写真を始めたきっかけは？父の趣味が“写真”で、カメラがいつも身近にありました。子育てが一段落した頃、父が亡くなり父のカメラが形見として私の手元にきました。

それをきっかけに友部公民館の写真教室に入り、芸文カルチャースクールで学び始めました。又、写真雑誌「写真ライフ」に応募、その中での講評を参考にしてきました。写真の世界を系統的に学んだのでは無く、ただただ撮りなさい！から始まり、夢中になり30余年続いております。

最初は花・風景・祭り・行事等々、何にでもカメラを向けていましたが自然と花のある世界と自然風景が案内で撮影を楽しみました。奥日光の雪

8月22～9月3日　友部図書館  
・虹の会 絵画・写真三人展  
4月18～30日 友部図書館  
・茨城自然写真の会写真展  
6月26～7月2日 つくば美術

#### <高橋ヒロ子さんプロフィール>

福岡県出身。夫の仕事で、北海道・兵庫・熊本・古河…各地で生活。写真に取り組み始めたのは、夫退職後友部を終の住み家と決めた時…。悠遊あおい・読売写真クラブ・茨城写真連盟・茨城自然写真の会に所属。茨城県芸術祭・水戸市美術展写真の部入選、他。現在は、茨城自然写真の会のみ所属。

水戸市、友部図書館、つくば美術館などで写真展に参加。コンテスト応募、仲間での写真展等多数。作品集「茨城自然写真の会創立5周年記念写真集『自然の美を求めて』」「茨城自然写真の会創立10周年記念写真集『自然の美を求めて』」BeeBooksなど。個人での作品展は、友部図書館ギャラリーで「花と風景写真展」。夫秀男と友部図書館ギャラリーで二人展2回。古喜展（古喜は古希をもじったもの）。喜寿彌る・撮る展（共に秀男＝仏像彫刻・篆刻・スケッチ等、ヒロ子=写真）



特に学問を究めたわけでもなく、又社会貢献も無く家庭主婦である私が、家の合間に楽しんで来た趣味を取り上げて戴きました。名も無き主婦のこんな余生の過ごし方もあるのかと、お話ししました。おかげさまで、今まで積み重ねてきた私の半生を振り返る機会をあたえて戴き有り難うございました。

私は高齢になり、体も不自由になつて退会も考える時期に来ておりますが、続けてこられるのは仲間の支えがあつてのこと。感謝、感謝です。

散歩途中に出会う風景も、同じように望む光線の時刻を待ち出かけ撮影です。私も高齢になり、その撮影もだんだん厳しくなつきました。今まで撮りためた沢山なポジ（フィルム）、デジタルデーターを見直してはテーマ毎の唯一冊のアルバ

ムを作り、季節に合わせた花の写真を使って、カレンダーを作つては親しい方への暮れの贈り物にしています。

写真での出会い・活動で今に続くことは？

茨城自然写真の会は、自然の美を求め、①健康②コミュニケーション③写真の楽しみをモットーに、日本写真家協会中村国利氏が立ち上げられた集まりです。

第一回写真展が、芸文センターに通つていて見ることが出来ました。あまりの素晴らしさに感激、即入会を決めたのが最初です。

写真展も第3回から毎回参加し、昨年33回を迎えて、例年通り友部図書館でも皆様に見て戴きました。

第5回と10回の写真展を記念して写真集「自然の美を求めて」を出版、銀座鳩居堂にあるコンタックスギャラリーで写真展が開催され参加しました。

毎回土浦・龍ヶ崎・古河・つくば等で巡回展示し見て戴きました。

例会は、各会員自由に撮影したポジを持ち寄つての講評でした。平成9年第8回からは、友部図書館で開催され写真集「自然の美を求めて」を出版、銀座鳩居堂にあるコンタックスギャラリーで写真展が開催され参加しました。

毎回土浦・龍ヶ崎・古河・つくば等で巡回展示し見て戴きました。

毎回土浦・龍ヶ崎・古河・つくば等で巡回展示し見て戴きました。



## ピアニスト 小林萌里



東京音楽大学卒。ヤングアーチストピアノコンクール第20回G部門銀賞（最高位）など複数のコンクールに入選・入賞。茨城県新人演奏会、第29回茨城の名手・名歌手たち、茨城応援コンサート等に出演。2015年にパブロ・シーグレルサマータンゴアカデミー、2017～18年にStowe Tango Music Festival（米国）に参加。2019年長崎県新上五島町の町制15周年記念事業にてソロで演奏。2019年にドイツ・スイス・

アルゼンチンタンゴの演奏に力を入れており、かさま歴史交流館井筒屋や地域交流センターともべでの月1回の演奏会企画など、コロナ禍は茨城県内において地元に音楽が根付く取り組みなども県内各地で実施中。2022年ムソルグ斯基作曲「展覧会の絵」を陶芸とピアノをコラボした演奏会を開催。笠間市でタンゴの大編成オルケスター企画も実施。2023年は、和楽器とのコラボを開催中。

## ともべ短歌教室

今年、31年目に結成されました。

以前、文化協会に入会しておりましたが、都合により退会しておられ、また再加入させていただくことになりました。

アルゼンチンにて現地の演奏家達と複数のコンサートに出演。  
2022年に四季文化館「みのれ」（小美玉市）の20周年記念演奏会に、自身のタンゴ五重奏で出演。  
特にアルゼンチンタンゴの演奏もべでの月1回の演奏会企画など、コロナ禍は茨城県内において地元に音楽が根付く取り組みなども県内各地で実施中。2022年ムソルグ斯基作曲「展覧会の絵」を陶芸とピアノをコラボした演奏会を開催。笠間市でタンゴの大編成オルケスター企画も実施。2023年は、和楽器とのコラボを開催中。



毎日の生活の中でふつと感じたこと、残しておきたい思いなど、31文字の日記のように歌つてみませんか。そして張りのある毎日を送りませんか。お気軽に見学に来てください。お待ちしております。

（栗原のぶ子）

年1回、友部短歌会から編集発行される「合同歌集」にも参加させていただいており、一年の締め括りのような形になつております。

曜日の9時半～12時まで開いており、講師の先生が初步的なことから分かり易く添削をしてください、勉強とお喋りを楽しんでおります。時には話が弾んで脱線することがありますが…。

毎回気をもつ教室です。  
友部公民館で月に1回、第3水曜日の9時半～12時まで開いており、講師の先生が初歩的なことから分かり易く添削をしてください、勉強とお喋りを楽しんでおります。時には話が弾んで脱線することがあります。時には話が弾んで脱線することもありますが…。

## 編集後記

コロナウイルスの発生以降、文化協会も運営の難しさを強いられました。そのような中で今年度は、Y.O.U.遊文化スクール研修・見学会等充実した事業が行われました。  
J.T日本たばこ産業(株)友部工場の視察研修会は、友部工場のご厚意により21名の参加者をもつて行われました。工場内は、とてもいい香りに包まれていたことが印象に残っています。  
Y.O.U.遊文化スクールでは、茶の湯体験や、太純乃会による日本舞踊が行われました。我々が普段あまり聴くことのない長唄による美しくも格調高い日本舞踊に心を奪われました。このような伝統ある芸術は、今後もしっかりと残していくことを感じました。  
また、小林萌里さんのピアノ演奏会では、ムソルグ斯基作曲の「展覧会の絵」が演奏されました。ムソルグ斯基の友人の画家ハルトマンの回顧展を見て作曲されたとされ、ハルトマンの暗い絵を思わせる演奏は十分納得できるものでした。  
訪問インタビューは、高橋ヒロ子さんに写真に纏わるお話を伺いました。ご感想などお寄せ願えれば幸いに存じます。（郡司勝文）